
    

 
 
 
 

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 10/028/2022 
 
 

 Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus am 03.11.2022 
 

Zu Punkt 5: "Neuausrichtung der Wirtschaftsförderung" 

 
Frau Tielboer und Herr Haase tragen folgende Sachstände vor: 

 

Revitalisierungskonzept: 

Am 18.08.2022 wurde die Kreis-Wirtschaftsförderung von der Bezirksregierung Düsseldorf und der 

Handwerkskammer eingeladen, das Revitalisierungskonzept als Best-Practice-Beispiel auf ihrer 

Veranstaltung „Perspektiven der Gewerbeflächenentwicklung im ASB“ vorzustellen.  

In der Veranstaltung wurden anhand von Fachvorträgen die Perspektiven der 

Gewerbeflächenentwicklung im regionalplanerischen Allgemeinen Siedlungsbereich (ASB) mit den 

Akteuren der Planungsregion diskutiert.  

Gemeinsam arbeiteten die Versammelten heraus, vor welchen Herausforderungen Akteure 

verschiedener Planungsebenen (Region, Kreis, Stadt) und Handwerksbetriebe stehen.  

Der Vortrag zum Revitalisierungskonzept ist unter Veranstaltung „Perspektiven der 

Gewerbeflächenentwicklung im ASB“ am 18. August 2022 | Bezirksregierung Düsseldorf (nrw.de) 

abrufbar.  

Zu den beiden Pilot-Gewerbegebieten Erkrath-Unterfeldhaus und Velbert-Langenberg haben seit 

Anfang des Jahres jeweils vier Runde Tische unter der Leitung der Kreis-Wirtschaftsförderung mit 

Vertretungen aus den kommunalen Wirtschaftsförderungen und Planungsämtern stattgefunden. Dem 

Ausschuss werden die Projekte zur Revitalisierung der beiden Pilotgebiete aller Voraussicht nach in 

der Februar Sitzung vorgestellt.  

 

Gutachten PD: 

Der Entwurf des Abschlussberichtes des PD Gutachtens liegt der Verwaltung seit Mitte Oktober vor. 

Aus den bekannten Gründen konnte bisher noch keine interne Abstimmung mit dem Landrat 

durchgeführt werden. Dieser Abstimmung muss dann noch die zugesagte Einbindung der 

Hauptverwaltungsbeamten der ka Städte folgen. Ziel ist es, im Februar das Gutachten durch PD im 

Ausschuss vorstellen zu lassen. Ergänzend werden die Meinungsbilder der ka Städte eingeholt und 

für den Ausschuss vorbereitet. 

Das Gutachten wird neben der wesentlichen Fragestellung einer effizienten Organisationsstruktur 

weitere inhaltliche Aspekte aus dem Gutachten zur Neuaufstellung der Wirtschaftsförderung von 

ExperConsult aufgreifen, bewerten und Empfehlungen für eine priorisierte Umsetzung darstellen.  

Stellenbesetzung: 

Die angekündigte Stellenbesetzung im Themenkontext Gewerbeflächenrevitalisierung, 

Fördermittelmanagement und Digitalisierungsunterstützung kleiner und Kleinstunternehmen soll zum 

Dezember erfolgen. Dadurch werden eine Verstetigung der Projektarbeit und die Erweiterung des 

Themenspektrums der Arbeit der Wirtschaftsförderung erzielt. 

 

KA Köster-Flashar fragt nach, ob den Unternehmen in Gewerbegebieten Programme zur 

Klimaanpassung von Gewerbegebieten bekannt sind. 

Hr. Haase erläutert, dass es eine Vielzahl unterschiedlicher Förderprogramme gibt, mit denen sich die 

Unternehmen proaktiv beschäftigen müssen. 

 

KA Lüngen stellt Fragen zu der Scoutingliste, zur Besetzung der angesprochenen Stelle und dazu, 

wie es mit dem Kooperationsnetz Schule-Wirtschaft (KSW) weitergeht. 

Hr. Haase verweist in den ersten beiden Punkten auf das Gutachten von PD. 

LR Hendele erläutert in Bezug auf die Fortführung des KSW, dass Corona bedingt eine Fortsetzung 

des Programms in der jüngeren Vergangenheit nicht stattfinden konnte. Dennoch bestehen viele der 
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geschlossenen Partnerschaften zwischen Schulen und Unternehmen fort. Er deutet an, dass 

Überlegungen bestehen, das Thema inklusive der Stellenanteile dem Bildungsbüro des Schulamtes 

zu übertragen. 

 

KA Roeloffs regt an, den Ausschussmitgliedern das PD Gutachten so weit wie möglich vor der 

Februar Sitzung des AWKT zukommen zu lassen. 

LR Hendele und Hr. Haase sagen dies zu. 

 

 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zum Thema zur Kenntnis.    
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